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桃園市政府青年諮詢會 112年 6月外縣市交流活動紀錄 

壹、 時間：112年 6月 27日（星期二）14時至 15時 30分。 

貳、 地點：臺中市政府 9樓惠中簡報導覽室。 

參、 主持人： 

臺中市政府研究發展考核委員會 劉彥澧主任委員 

桃園市政府青年事務局 侯佳齡局長        記錄：葉珅辰約僱助理 

肆、 出席人員：詳簽到表。 

伍、 主持人致詞： 

一、 臺中市政府研究發展考核委員會 劉彥澧主任委員： 

臺中市政府青年事務諮詢委員會設「就業經濟組」、「社福文教組」、「都市

發展組」三大議題小組共 111位委員，其中主任委員由市長擔任、副主任

委員由副市長擔任、機關代表 5位、專家學者 4位，以及 100位青年委員，

召開會議提案給臺中市政府參考，運作模式發展已經第 5年，近期也進行

第三屆青諮委員招募。 

青年發展工作有很多是可以向桃園市政府青年事務局學習，也促使我們思

考如何在有限資源盡可能擴編青年業務包含地方創生及青年就業媒合等。 

二、 桃園市政府青年事務局 侯佳齡局長： 

桃園市政府青年諮詢會共 41 位，其中召集人由市長擔任，副召集人是由

青年局局長擔任，以及 39 位青年諮詢委員，目前研擬未來增加組成人數

以及分組，運作模式以每季至少召開一次會議為原則並包含提案，今年度

首創推出「青年資源包」，編列 40萬預算，讓青諮委員提出符合時下議題

的案子，經過審核後進行議題驗證；39位桃園青諮委員具不同身分及領域，

從高中、大專到社會青年，也兼具多元性包括原住民族及新住民，基本上

只要市長行程上可以出席都會親自參與，若無法出席則由我代表出席，聽

聽青諮委員的意見跟想法，祝福今天活動能夠收穫滿滿。 

陸、 業務單位報告：(略) 

柒、 討論內容： 

一、 臺中市政府青年事務諮詢委員會 許泰英委員： 

目前臺中市政府青年事務諮詢委員會為第二屆，記得第一屆時分為「公共

參與組」、「教育文化組」、「青年樂活組」及「青年發展組」等四組，並且

沒有出席費，第二屆則調整運作方式區分三組並提供出席費，青年諮詢組

織不斷的在調整符合重視市府與青年的合作。 
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二、 桃園市政府青年諮詢會 曹雅涵委員： 

今年度桃園市政府與青諮委員攜手以參與式預算精神，推出青年資源包，

經過 2 次工作坊討論，提出「桃園跨很大」Podcast 企劃，希望透過本企

劃將青諮委員進行議題對話跟討論內容記錄下來，讓關心公共議題及想投

入公共事務有管道了解資訊，創造更多青年能量。 

三、 臺中市政府青年事務諮詢委員會 賴建宏委員： 

第一屆提案臺中市政府是否成立青年專責單位，考量到預算編列及經費使

用效益，決議部分參採，而市府也持續擴充青年業務。 

四、 桃園市政府青年諮詢會 卓庭宇委員： 

今年度青年資源包提出 2日「青年公共事務工作坊」企劃，鼓勵青年在公

共參與議題關注方面提升。 

五、 臺中市政府青年事務諮詢委員會 馬瑞成委員： 

臺中市政府青年諮詢組織從青年審議會轉變為青年事務諮詢委員會，角色

從監督建議轉換成類似市政顧問角色，各局處在政策推動前邀請青諮委員

參與討論、徵詢及諮商，透過公私協力讓社會更好。 

六、 桃園市政府青年諮詢會 張致遠委員： 

桃園市政府設立青年專責單位，讓青年較容易獲得相關活動及提供資源的

資訊，透過青年事務局與青諮委員協力思考，持續努力讓桃園成為安居樂

業的城市。 

捌、 主持人結語： 

一、 臺中市政府研究發展考核委員會 劉彥澧主任委員： 

桃園市政府青年事務局推動許多青年發展工作，是我們研考會可以學習的

對象，希望今天的交流也能帶給桃園收穫。 

二、 桃園市政府青年事務局 侯佳齡局長： 

張善政市長上任後重視青年業務推動，包括響應 329青年節與現任及歷屆

青諮委員見面座談，市府也持續在構思青年諮詢會組織革新和進步模式，

相信大家今天收穫滿滿，也鼓勵在座青年持續參與公共事務。 

玖、 賦歸 
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簽到表 
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桃園市政府青年諮詢會 112年 6月外縣市交流活動紀實 

  

桃園市政府青年諮詢委員參訪臺中審計新村與勞

工局交流了解青創基地規劃及營運 

桃園市政府青年事務局陳股長進行青年事務局業

務簡報分享青年發展工作 

  

臺中市政府研究發展考核委員會林組長進行臺中

市政府青年事務諮詢委員會業務推動說明 

桃園市政府青年事務局侯佳齡局長與臺中市政府

研究發展考核委員會劉彥澧主任委員意見交流 

  

桃園市政府青年事務局侯佳齡局長分享對於青年

諮詢組織革新及未來展望 

桃園市政府青年諮詢會與臺中市政府青年事務諮

詢委員會外縣市交流圓滿成功 

 


